

## Presentación

Con este segundo número del volumen 30 de 2008, estamos celebrando los 30 años de publicación ininterrumpida de la Revista Interamericana de Bibliotecología. Desde su creación oficial, en 1978, la Revista se ha constituido para la Escuela Interamericana de Bibliotecología, en uno de sus más importantes proyectos y en el reflejo fiel de la transformación de la profesión y de la Escuela misma. Pensada inicialmente como medio de difusión de la literatura bibliotecológica y de comunicación entre los profesionales de la información de Iberoamérica, ha llegado a ser hoy una revista científica reconocida nacional e internacionalmente.

En el 2002, al cumplir 25 años de creada, la anterior directora, Marta Alicia Pérez, hacía un completo balance de lo que había sido hasta entonces la Revista y el contexto en el que surgió.<sup>1</sup> Cuenta también la autora cómo, de manera paulatina, la revista se transformó en una publicación con carácter científico, gracias a la vinculación al comité editorial, en sus inicios, de importantes profesionales como José Antonio Moreiro, Salvador Gorbea, Moisés Pedraza Gallardo, y más tarde, Edwin S. Gleaves, Nora Alicia Delgado Torres, Patricia Hernández Salazar, María Luisa Orera Orera y Waldomiro de Castro Santos Vergueiro. Con ellos, la Revista garantizaba la publicación de artículos de calidad y que, a su vez, representaran avances en la profesión, o discusión sobre temas de interés, así como experiencias de trabajo exitosas y que merecían ser divulgadas.

Gracias a la excelente gestión de quien fuera su directora durante 25 años, la Revista dio un paso importante para su reconocimiento a nivel internacional como fue su ingreso en los índices y bases de datos en el área, tales como: Citas Latinoamericanas en Ciencias Sociales y Humanas -CLASE-, INSPEC, LATINDEX, Information Science Abstracts -ISA-, Library and Information Science Abstracts-LISA-, Library Literature Index, Wilson Omnifile Full Text Select and Omnifile Full Text Mega. Informe Académico: Thomson Gale. E – Lis, Scielo: Scientific Electronic Library Online. Gracias a su difusión a través de los índices, la revista cobró importancia en el medio académico bibliotecológico; de ahí que sea hoy considerada como una de las publicaciones latinoamericanas con mayor influencia e impacto.<sup>2</sup>

- 
1. PEREZ GÓMEZ, Marta Alicia. La Revista Interamericana de Bibliotecología: 25 años de historia. *Revista Interamericana de Bibliotecología*. Jul.-Dic. 2002, vol. 25, no. 2, p. 13
  2. GORBEA-PORTAL, Salvador y SUÁREZ-BALSEIRO, Carlos A. Análisis de la influencia y el impacto entre revistas periféricas no incluidas en el Science Citation Index. *Revista Interamericana de Bibliotecología*, Jul.- Dic. 2007, vol. 30, no. 2, p. 47-70

Así mismo, la revista logró ingresar en 1998 al Índice de Publicaciones Seriadadas Científicas Colombianas, Publindex, que es el sistema de indización y homologación de publicaciones especializadas en ciencia y tecnología para Colombia. Inicialmente fue clasificada en la categoría C y en el 2008 en la categoría A2.

Hoy, en a sus treinta años de existencia, la Revista se encuentra en proceso de fortalecimiento y afianzamiento como publicación de carácter científico en el área de las ciencias de la información. Para ello hemos generado procesos aún más rigurosos de evaluación y arbitraje de artículos, procurando tener evaluadores externos a la Escuela y que sean expertos en el tema, evitando al máximo la endogamia académica. Del mismo modo, estamos promoviendo la publicación de artículos derivados de investigación, bien sea ensayos, estados del arte o resultados, para con ello presentar a nuestros lectores los avances y desarrollos de la profesión. Sin embargo, seguimos atentos a recibir artículos producto de las experiencias de trabajo de nuestros colegas, pues representan no sólo una valoración del aporte que a través de la práctica cotidiana se hace a la profesión, sino también la evidencia del desarrollo de la misma. Los ensayos y reflexiones son también bienvenidos.

Derivado de lo anterior, es necesario resaltar que buena parte del prestigio de la Revista se debe, precisamente, a la calidad de los artículos e idoneidad de los autores. La dinámica investigativa en el área de las ciencias de la información en Iberoamérica y el desarrollo que en esta actividad ha tenido la Escuela Interamericana de Bibliotecología, garantizan la producción permanente de artículos resultado de investigación.

Actualmente el mayor reto para la revista es ampliar nuestro público lector. Para ello tenemos planeado el desarrollo de una página Web donde puedan consultarse en texto completo todos los números, que facilite a su vez el proceso de evaluación de artículos y del envío de propuestas y pre-prints.

Sea también esta la oportunidad para hacer un reconocimiento a Marta Alicia Pérez, directora durante 26 años de la Revista y quien aún nos acompaña en el comité editorial. Gracias a su esfuerzo, dedicación y al empeño que puso siempre en su labor, la Revista es hoy una de las mejores en Latinoamérica. Agradecemos también el apoyo desinteresado de los miembros del comité editorial y los árbitros, y especialmente de los autores, pues gracias a sus colaboraciones, la Revista ha alcanzado un riguroso nivel científico e intelectual. También a quienes han dirigido los destinos de la Escuela y su centro de investigaciones, CICINF, no sólo por la financiación sino por proporcionar la logística adecuada y la preocupación constante para que su periodicidad y calidad se mantengan. Del mismo modo agradecemos al Fondo de Apoyo a Publicaciones Seriadadas del CODI y el Fondo de

Apoyo a la Indexación de la Vicerrectoría de Investigación, pues en ellos se evidencia el interés que tiene la Universidad en apoyar nuestra labor y su reconocimiento de la importancia que tiene las publicaciones científicas para la difusión de la producción académica.

Sandra Arenas Grisales  
Directora/ editora RIB